



Dissection d'un coeur charnel

« Le cœur est tortueux par-dessus tout et il est incurable : Qui peut le connaître? »

Jérémie 17.9

« L'Éternel vit que la méchanceté de l'homme était grande sur la terre et que chaque jour son cœur ne concevait que des pensées mauvaises. »

Genèse 6.5

Dans la fraîcheur d'une salle éclairée par une lampe puissante, deux médecins se tiennent debout aux côtés du corps d'un homme. Le plus âgé des deux prend son scalpel et commence à faire une incision profonde dans la poitrine de l'homme. Une fois le cœur à découvert, il le détache rapidement en le coupant et le place doucement sur la table. Le jeune médecin horrifié a un mouvement de recul, car le cœur est tout noir et a un aspect froid et glacé. Des vapeurs nauséabondes s'élèvent, assez pour faire tourner l'estomac de l'homme le plus endurci.

« Oh! Je vois que vous ignorez l'ampleur de la pourriture que produit l'orgueil. » Le médecin plus âgé secoue la tête d'un air sévère. « L'orgueil a pénétré partout dans le cœur. À partir du cœur, l'orgueil s'est répandu dans le corps tout entier, comme la gangrène, jusqu'à ce que le cœur et le corps ne puissent plus avoir aucune ambition qui soit remplie d'orgueil. L'homme va à la guerre par orgueil; il hait ou il tue. Son orgueil cause des divisions et des discordes et finit par l'amener à refuser de s'incliner devant Dieu ou à recevoir le don de son salut. »

« Mais qu'en est-il de l'aspect froid et glacé? Qu'est-ce qui cause cela? »

« Ah, oui! La froideur glaciale du cœur humain. Le cœur de l'homme est froid envers Dieu et les choses de Dieu. Il ne s'intéresse pas aux choses spirituelles — le cœur de l'homme est froid et sans vie, c'est un cœur de pierre. »

Le médecin plus âgé coupe le cœur en deux. L'infection en jaillit et déborde sur la table. « Ceci, mon ami, c'est l'infection de l'égoïsme. C'est un produit de l'orgueil — à cause de l'orgueil, tout ce que l'homme fait est égoïste. Il ne pense qu'à lui-même et ne se pose que les questions suivantes : "Comment puis-je obtenir ce que je désire? Qu'en est-il de mes droits et libertés?" Le cœur égoïste s'écrie : "Servez-moi — la seule chose qui compte, c'est moi!" »

Le jeune médecin prend une des moitiés du cœur, mais laisse échapper un cri d'horreur en la laissant retomber sur la table. « C'est rempli de vers! »

« Oui, ces vers s'appellent "amertume" et "refus de pardonner". Ils rongent le cœur, laissant des trous qui, même s'ils sont petits, finissent par détruire le cœur. C'est cela qui finit par arriver lorsqu'un homme refuse de pardonner et garde rancune. Au début, ces péchés peuvent sembler sans conséquences, mais avec le temps ils mènent à la destruction. »

Alors que le jeune médecin continue à examiner le cœur ainsi que les artères et les veines qui l'entourent, il s'aperçoit que certaines artères sont complètement bouchées. « Qu'est-ce qui a pu causer cela? »

« Ah! Les artères bouchées. Cet homme s'est rempli de choses vaines, des plaisirs et des choses de ce monde, en ne laissant aucune place à la réflexion sur les choses célestes. Il s'est amassé des trésors sur cette terre, mais n'a pas du tout réfléchi aux trésors qu'il aurait pu amasser pour le ciel. »

« Regardez! Cette partie semble saine. » Le jeune médecin indique du doigt une petite portion du cœur qui possède encore une couleur rouge saine.

« Oui, c'est vrai qu'elle a l'air saine, mais examinons-la d'un peu plus près. » Alors que le médecin plus âgé coupe la partie qui semble saine, d'autres pourritures sont mises à nu. « Ceci nous montre que peu importe à quel point un homme peut sembler bon — à quel point ses actions peuvent sembler nobles —, il demeure toujours infecté par l'orgueil et l'égoïsme et est donc sans mérite devant Dieu. »

Le médecin soulève un morceau du cœur et indique avec son doigt des tumeurs qui se sont développées un peu partout dans le cœur. « Ces tumeurs se développent lorsque l'homme dorlote et nourrit ses péchés au lieu de s'en repentir et de les combattre. En remplissant nos esprits de mauvaises pensées, en absorbant toutes les saletés et les grossièretés des mauvaises émissions à la télévision ou à la radio, des mauvais livres, des mauvais amis ou de toute autre source extérieure de mal, ces tumeurs y trouvent toute la nourriture dont elles ont besoin pour se développer. Non seulement elles se développent, mais en plus elles produisent des toxines qui se combinent à l'infection d'égoïsme pour ensuite se répandre dans tout le corps. Le plaisir de l'homme à pécher continue de croître et contribue encore davantage à la destruction de l'homme. »

Voilà donc ce qui résulte de l'examen du cœur de l'homme charnel et des effets du péché sur son cœur. L'examen et la dissection attentive d'un cœur non régénéré révèlent un cœur des plus infects. Certains pourront en être choqués, mais lorsque l'on considère tout cela selon la perspective du Dieu très saint et à la lumière de sa loi très sainte, la vérité est encore pire. Dans sa condition naturelle, le cœur de l'homme est mort, froid, pourri et sans aucun espoir de guérison.

La nouvelle naissance n'est donc rien de moins qu'un miracle. En fait, c'est le miracle le plus incroyable. Seul le grand Maître Chirurgien, Jésus-Christ, peut prendre un tel cœur et le renouveler. Ce Grand Médecin sort sa trousse chirurgicale — le couteau de la Parole de Dieu, la sonde de la vie et de ses circonstances et le baume du Saint-Esprit — et il coupe, détache et enlève. Lorsqu'un homme spirituellement mort est sauvé, son cœur recommence à battre. Un nouveau tissu, nommé « justification », est greffé autour du cœur. Le pécheur est considéré comme juste à cause de l'œuvre du Christ. Le processus continu de réparation de l'intérieur du cœur se nomme « sanctification » et s'effectue au moyen du baume guérissant de l'Esprit Saint. Ce processus continue jusqu'au moment

de notre mort, alors que nous serons totalement purifiés. Et lors du grand jour de la résurrection finale, nous recevrons un corps renouvelé, au cœur parfait. Ce jour sera un jour de gloire vraiment incomparable!

Cher lecteur, à quoi ressemble votre cœur? Avez-vous déjà pris le temps de vraiment l'examiner? Qu'avez-vous trouvé au plus profond de votre cœur? Pouvez-vous dire avec Paul : « *Malheureux que je suis!* » (Rm 7.24). Si nous ne prenons pas conscience de la profondeur de notre état de pécheur, nous ne comprendrons jamais que nous avons besoin d'un Sauveur. Lorsque nous sommes conscients de nos péchés et de notre misère, nous devenons d'autant plus reconnaissants du pardon de nos péchés et de la libération de l'esclavage du péché. Loué soit notre Sauveur et Seigneur Jésus-Christ qui nous a délivrés de ce corps de mort!

Brad Bredenhof

Traduit de « The Dissection of the Carnal Heart », *Roadside Assistance*, vol. 3, n° 3, février 2009, p. 8-12.

www.ressourceschretiennes.com



2014. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))